
 

 

 

 

Ergebnisprotokoll  
Quartiersgremium Tarpenbeker Ufer 

10. Sitzung am 09. November 2021 

Moderation: Tessa Bleier/ Sabrina Winterberg 

Gäste: - 

Anzahl Teilnehmende: 20 

Ort: Pulvermühle 

 

Tagesordnung 

1. Vorstellungsrunde 

2. Ideensammlung Veranstaltungsplanung TU 

3. Ideensammlung Quartiersraumnutzungen 

4. Aktuelle Themen 

 

Tessa Bleier begrüßt die Anwesenden und leitet in die Vorstellungsrunde ein.  

Auf Nachfrage erläutert T.Bleier, dass das Quartiersmanagement durch die Otto Wulff BID 

Gesellschaft ausgeführt wird und somit der Otto Wulff Group angehört. 

Ideensammlung Veranstaltungsplanung TU 

 

Die Ideensammlung zu möglichen Veranstaltungsformaten 2022 im TU fand mittels 

Arbeitskarten an der Stellwand statt. 

 



 

 

 

Vom Quartiersmanagement wurde vorweg schon eine Auswahl bestehender Formate, die von 

anderen Stadtteilakteuren durchgeführt werden, auf der Stellwand angebracht. Dazu gehören 

der Adventsmarkt im Dezember im Stavenhagenhaus (Organisator: Kommunalverein), das 

Stadtteilsommerfest im September mit großem Flohmarkt im Bereich des Schrödersweges 

und Frustbergstraße und der Laternenzug mit Martinsmarkt Anfang November 

(Gemeinde St.Peter) oder die Sommerlichen Kulturtage im August (Freunde des 

Stavenhagenhaus, Kommunalverein, Marcus und Dahl Stiftung). Dies stellt keine abschließende 

Sammlung dar. Eine Orientierung an den bestehenden Strukturen/ Angeboten soll die 

Vereinigung der Gebiete weiter vorantreiben und das Stadtteilnetzwerk verdichten. Auch die 

beschränkten zeitlichen und monetären Ressourcen sprechen für eine gemeinsame 

Veranstaltungsplanung.  

Schon bestehende Formate wie das Laternenbasteln und der Weihnachtsbaum haben 

sich im TU etabliert.  

Das Format „sauberes Quartier“, eine Aufräumaktion der Bewohner:innen mit 

Rahmenprogramm, soll dieses Frühjahr neu geplant werden. BgfG schickt Kontakt eines Ein-

Mann-Theaters, der das Thema Umwelt und Müll behandelt. 

Der häufig genannte Flohmarkt kann als Zusatz zur „Sommeraktion“ oder auch einzeln 

gedacht werden.  

Weiterhin wurden Formate wie  „white Dinner“/ Picknick, Open-Air-Kino, 

Spendenlauf, geführte Fahrradtouren durch und um den Stadtteil herum, 

Ostereierlauf, Lichterfest und Probeaktion von Sharing-Fahrzeugen wie E-

Lastenrädern genannt. 

 

Es kam der Hinweis von einer Anwohnerin, dass es zielführender wäre, die Anzahl der 

Veranstaltungen zu reduzieren und sich auf einzelne zu konzentrieren. 

 



 

 

 

 

Abbildung 1: Stellwand Veranstaltungen 

 

Die Quartiersraumeröffnung als Event ist für den Februar vorgesehen. Einschränkungen 

durch coronabedingte Auflagen können aber auch zu einer zeitlichen Verschiebung führen. Es ist 

ein längerer Eröffnungszeitraum angedacht, in dem sich alle Aktiven aus dem Stadtteil und dem 

Quartier präsentieren können. Kooperationsgespräche mit verschiedenen Stadtteilakteuren gab 

es seitens des QM dazu schon. 



 

 

 

Bezüglich der Veranstaltungsplanung ist es wichtig, nicht nur Familien, sondern eine möglichst 

diverse Zielgruppe anzusprechen. 

 

Eventpatenschaften 

Es wurden Eventpatenschaften in den Reihen der Anwesenden Bewohner:innen vergeben, 

um Ressourcen zu bündeln und um die „Paten“ herum eigenorganisierte Arbeitsgruppen mit 

engagierten Anwohner:innen und ggf. Institutionen zu etablieren.  

 

 

Thema „Sauberes Quartier“: Markus Schmidt 

Thema Flohmarkt: Linda Liu 

 

 

Die Baugenossenschaft freier Gewerkschafter (BgfG), vertreten durch Elke Ribeaucourt, 

sichert auch Unterstützung zu einigen Aktivitäten zu.  

 

Gerne können sich hierzu weitere Interessierte melden oder auch neue 

Arbeitsgruppen gebildet werden.  

 

Vereinsgründung 

Kai Storm regt als Anwohner eine Vereinsgründung für das Quartiersgremium an, um auch 

nach der Laufzeit des Quartiersmanagements handlungsfähig bezüglich 

Fördermittelbeantragung zu sein und sich als Interessensgruppe für Quartiersthemen zu 

festigen.  



 

 

 

 

3. Ideensammlung Quartiersraumnutzungen 

 

 

Abbildung 2: Stellwand Quartiersraum 

Das Programm/ Nutzungsmöglichkeiten werden gemeinsam mit der Bewohnerschaft entwickelt 

werden. 

Zuvor beim QM eingegangene Nutzungsvorschläge wie Yogakurse, Kindertanzen, 

Kindergeburtstage/ private Feiern und Tauschregal wurden schon aufgenommen. 

Die offene Sprechstunde des QM, das Quartiersgremium und wechselnde 

Ausstellungen in Form von Bildern von Fotograf:innen aus dem Quartier, sind seitens des 

Quartiersmanagements vorgesehen. 

In der Runde werden weitere Nutzungsideen wie das anwohnerorganisierte 

Nachbarschaftscafé, Vorträge zum Thema Nachhaltigkeit, Co-Working 

Zeiträume, Kinderdisco und  Spieletag genannt. 

 

Auch hier sind weiter Projektpaten gesucht. Gemeldet haben sich zum Thema 

Quartiersraum/ Nachbarschaftscafé: Daniela Krückel, Christine Rieper, Julia Röseler, 

Linda Liu 



 

 

 

 

In Kooperationsgesprächen des QM mit anderen Stadtteilprojekten meldete auszugsweise 

die Mütterberatung des Bezirks HH-Nord, die Seniorenorganisation LAB (eventuell 

Chorangebot) Das SAJF-Projekt Suutje mit Ihrem Familienberatungsangebot, der IB mit 

Familienangeboten oder LoWi (Lokale Wirtschaft vor Ort – Unterstützung für kleine und 

mittlere Unternehmen) Interesse an der Nutzung des Quartierraumes an. 

 

Einbruchschutz, einheitliche Beleuchtung für die Durchwegung des Quartiers, Hundekot 

und nicht angeleinte Hunde, DHL-Packstation für das TU und das unsachgemäße Abstellen 

von E-Scootern sind weiterhin Themen, die gerade vom QM und abhängig vom Thema auch 

in Verbindung mit dem Netzwerk der Eigentümer – Vertretung bearbeitet werden. 

6. Offener Austausch 

Es werden keine weiteren Themen genannt. 

 

Die persönliche Sprechstunde wird zukünftig im Quartiersraum stattfinden. Bei Fragen und 

Anliegen melden Sie sich gerne per E-Mail (tbleier@otto-wulff.de) oder telefonisch (+49 40 

2263710-23). Durch die hohe Inzidenz werden wir aber Gespräche in Präsenz aktuell nicht im 

Innenraum durchführen können. 

 

Die nächste Sitzung des Quartiersgremiums ist am 08.02.2021 um 18:00 Uhr vorgesehen. 

Diese Sitzung wird wieder online mittels Microsoft Teams durchgeführt. 

Voranmeldungen gerne unter tbleier@otto-wulff.de. Wir laden Sie dann mit einem Link per E-

Mail ein. 

https://labhamburg.de/
https://www.vse-im-netz.de/projekt-suutje.html
https://www.internationaler-bund.de/standort/210181
https://www.lokale-wirtschaft.de/esf-projekt-req/
mailto:tbleier@otto-wulff.de
mailto:tbleier@otto-wulff.de

